
3ª REUNIÃO DO GRUPO DE TRABALHO DE EDUCAÇÃO AMBIENTAL DO CBH
MARANHÃO-DF

(GESTÃO 2023/2027)
DATA: 21/02/2024 (quarta-feira)
HORÁRIO: 10h00 às 12h00
LOCAL: Abha-DF
RELATOR: Simone Vaz de Holanda

MEMBROS PRESENTES CONVIDADOS
Clarissa Campos Ferreira (Emater) Karine Karen Martins (Abha)
Cláudio Odilon da Costa Silva (Adasa) Mariana Libânio (Abha)
Simone Vaz de Holanda (Sema) Camila Areal (Abha)
Regina Celia Pereira Fernandes de
Souza (Asproeste)

Patrícia Valls e Silva (Brasília Ambiental)

Carlo Renan Cáceres de Brites (Caesb) Rodolfo Siqueira de Brito (Grota do Lobo
Meio Ambiente)
Adeilton Oliveira de Souza (IFB)
Marcelo Benini (Usuário)
Fabiano da Silva (Caesb)



SÍNTESE
Item 1 – Abertura, verificação de presença e quórum;

O coordenador do Grupo de Trabalho de Educação Ambiental, Cláudio Odilon, do

Comitê de Bacia Hidrográfica dos Afluentes do Rio Maranhão no Distrito Federal

(GTEA do CBH Maranhão-DF) iniciou a reunião agradecendo a presença de todos.

Item 2 – Leitura, apreciação e aprovação da Ata da 2ª Reunião do GTEA;

Cláudio deu início à pauta informando sobre o envio da síntese da 2ª reunião via

email a todos os membros do GTEA, solicitando contribuições. Uma vez que não

houve nenhuma sugestão de alteração, questionou sobre a aprovação da síntese,

que foi aprovada com zero votos contrários e zero abstenções.

Item 3 – Comunicações;

3.1 – Relatório de capacitações versão final;
Cláudio ainda informou que, conforme solicitado durante a última reunião, o relatório

de capacitações que havia sido aprovado com ressalvas foi alterado, incluindo os

cursos de capacitação solicitados no documento. Assim, o relatório foi colocado aos

membros para mostrar sua versão final. Ainda foi reforçada a situação pendente da

Sema no CBH, em que o representante Diogo da Matta informou via whatsapp saída

do órgão, mas ainda não foi formalizada a saída pela Sema por meios oficiais.

Item 4 – Debates, deliberações e votações por assunto;
4.1 – Programação da visita de campo;

Em seguida, Cláudio passou a palavra para Rodolfo explicar mais sobre a visita de

campo agendada para 9 de maio de 2024. Rodolfo esclareceu que a programação

seria realizada no turno da manhã e almejavam levar 20 alunos de colégios locais

para a visita, podendo realizar uma ótima ação de educação ambiental com esses

alunos. Em seguida, membros sugeriram o aumento do evento para que a duração

fosse durante todo o dia, com o turno vespertino reservado para membros da

comunidade e do CBH, realizando outras atividades de capacitação e diálogo. Este

roteiro será apreciado pelos demais membros do CBH durante a Reunião Ordinária

agendada para o dia 06/03/2024.



Além disso, Carlo Renan ressaltou que não seria necessária uma palestra por parte

da Caesb como Rodolfo havia sugerido, uma vez que disponibilizariam o ônibus

ambiental para o dia da saída de campo.

Dando andamento, Regina questionou sobre a possibilidade de inclusão de escolas

do Lago Oeste na visita, uma vez que seria uma ação ótima para os alunos da

região. Com isso, após muito diálogo entre os membros, foi decidido que as escolas

previstas seriam alteradas pela escola Carlos Mota, localizada no Lago Oeste.

Ainda, foi comentado sobre a possibilidade de realização de parceria para edição e

captação de vídeos sobre a cobertura do evento. Adeilton comentou sobre tal

possibilidade via alunos de universidades que possam se voluntariar para realizar a

cobertura do evento.

Por fim, ficou estabelecido que haveria uma visita prévia ao local pelo coordenador

do GTEA, Cláudio Odilon, Rodolfo de Brito e a Equipe Abha-DF para verificar a

quantidade de pessoas que poderão participar da visita devido aos limites dos locais

que serão visitados pelos alunos e membros dos CBHs distritais.

4.2 – Plano de Trabalho;

Por fim, Cláudio relembrou que a equipe Abha havia minutado um Plano de

Trabalho para os membros, reforçando novamente sobre os Planos de Capacitação

e Comunicação.

O Plano de Trabalho foi aprovado com zero votos contrários e zero abstenções.

Em seguida, falou sobre a necessidade de agendamento da próxima reunião no

segundo trimestre de 2024, em vistas de atender o plano de trabalho do CBH

Maranhão-DF. Assim, ficou agendada para 11 de abril de 2024, das 10h às 12h na

Abha-DF, a 4ª Reunião do GTEA do CBH Maranhão-DF.

Item 5 – Assuntos gerais;

Para finalizar, Cláudio questionou se alguém gostaria de realizar algum comentário

adicional.



Dessa forma, passou a palavra para Rodolfo Siqueira e Adeilton de Souza, que

manifestaram interesse em compor tanto o GTEA quanto a Câmara Técnica do

CBH, que deverá ser criada em breve. Em seguida, Marcelo Benini manifestou

interesse em compor também a Câmara Técnica.

Por fim, Clarissa Campos informou sobre um evento que seria realizado sobre a

inauguração do trecho final do Canal Rodeador e enviaria o convite via grupo do

whatsapp.

Item 6 – Encerramento;

Sem mais assuntos, o coordenador do GTEA do CBH Maranhão-DF encerrou a

reunião.

ENCAMINHAMENTOS
● Ofício para a Adasa convidando Gustavo Carneiro para realizar palestra no

evento;
● Ofício para a Secretaria de Educação em vista de disponibilizar o ônibus e

autorizar a escola a liberar os alunos para participação no evento.
● Ofício para a usina para informar sobre a visita de campos e outras

informações relevantes do evento;
● Convidar a Escola Carlos Mota para participar da visita de campo;

● Verificar a disponibilidade das escolas com o calendário escolar;

● Realizar visita técnica ao local com antecedência pelo coordenador do
GTEA, equipe Abha-DF e Rodolfo de Brito;

● Verificar possibilidade de realização de 3 eventos anuais nas RA’s
Sobradinho, Planaltina e Brazlândia.

● Abrir as inscrições para o evento e definir a quantidade de vagas;

● Definir os palestrantes do evento;

● Convidar o Raimundo (Associação SOS Ribeirão Sobradinho) do CBH
Paranaíba-DF para realizar fala no evento;

● Ofício para a Secretaria de Educação solicitando que os ônibus escolares
possam ser utilizados em momentos de ócio para o deslocamento dos
alunos para atividades de campo.


